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ZHANG Xian                                              
China

Serie Freund – Bruder Drache, 2012, Reliefskulptur, Silikon, Haare, Harz, 100 x 100 x 9 cm
Series Friend – Brother Dragon, 2012, relief sculpture, silicone, hair, resin, 100 x 100 x 9 cm

ZHANG Xian ist ein wichtiger Vertreter hyperrealistischer Bildhauerei in der zeit-
genössischen chinesischen Kunst. Zu seinen Meisterstücken zählen die Arbeiten 
der Serien "Nightmare" und "The Friend". In "Nightmare" wird nicht tatsächlich 
Geträumtes objektiv festgehalten, vielmehr drückt sich darin die "magische Rea-
lität" von Traumzuständen aus. Wie bei Márquez sollen mit Hilfe des magischen 
Realismus wahre Empfindungen, ausgelöst durch surreale Ereignisse, nachvoll-
ziehbar gemacht werden. "The Friend" stellt eine Reihe flüchtiger, jedoch unver-
gesslicher Eindrücke von Bekannten des Künstlers dar. "Brother Dragon" entstand 
beispielsweise nach einem streifenden Blick aus ungewöhnlicher Perspektive. 
Der gelbe Haarschopf, der das Porträt ziert, besteht aus einer Handvoll Haare aus 
einem Pferdeschwanz.
*1976 in Hubei. M.F.A. für Bildhauerei der Hochschule der Künste Hubei. Professor 
und Vizedekan der Guangzhou Akademy of Fine Arts (GAFA). Er lebt und arbeitet 
in Guangzhou.

ZHANG Xian is an important representative of contemporary Chinese hyper-
realistic sculpture. His outstanding masterpieces include The Nightmare and The 
Friend series. The Nightmare series is not an objective record of actual dreams, 
but a "magical reality" of the dream state. Like in the strange book by Márquez, 
"magical realism" seeks to recreate the real feeling brought about by the surreal 
scene. 
In The Friend series, the artist depicts momentary but memorable impressions 
of his acquaintances. For example, the artwork Brother Dragon was born from 
a brief glimpse from an unusual angle. The yellow hair adorning the portrait is 
made of a handful of ponytail bristles.

*1976 in Hubei, a graduate of the Hubei Academy of Fine Arts, with an MA in 
Sculpture. Professor and vice dean at the Guangzhou Academy of Fine Arts. Lives 
and works in Guangzhou. 


